

Unfair Competition & Compliance Law Portal

NEWSLETTER NR I/2023 (53), 31.03.2023 PORTAL
PRAWA KONKURENCJI ISSN 2543 5663



Facebook



LinkedIn



Youtube

PL

Szanowni Państwo,

wiosna - przynajmniej ta kalendarzowa - już trwa, a w najnowszym Newsletterze UCLP prezentujemy tematy związane z roślinnością i rolnictwem:

- [Roślinne patenty, czyli prawa wyłączne do odmian roślin](#)
- [Sporny biohumus - czy oznaczenie nawozu może wprowadzać w błąd co do jego składu?](#)

Zachęcamy do lektury tekstów na stronie www.uclp.com.pl

Redaktor naczelny - Piotr R. Graczyk,
Adwokat

Zastępca redaktora naczelnego - Anna
Porębska, LL.M., Adwokat



Roślinne patenty, czyli prawa wyłączne do odmian roślin

[Wraz z rozwojem świadomości społeczeństwa w zakresie zdrowego odżywiania opartego na diecie roślinnej oraz wzrostem znaczenia upraw ekologicznych coraz większą popularnością cieszą się roślinne patenty, czyli prawa wyłączne do odmian roślin. Niewiele osób zdaje sobie sprawę, że nie tylko wynalazki czy znaki towarowe mogą być chronione w drodze rejestracji we właściwym urzędzie, ale również odmiany roślin \[...\]](#)



Sporny biohumus - czy oznaczenie nawozu może wprowadzać w błąd co do jego składu?

[W ocenie Sądu Najwyższego oznaczenie towaru określoną nazwą sugeruje, że ten towar jest biohumusem albo co najmniej zawiera składnik o takiej nazwie i to w ilości w istotny sposób wpływającej na właściwości towaru. A zatem użycie takiego określenia może wprowadzać klientów w błąd, jeśli nawóz nie ma w swoim składzie biohumusu \[...\]](#)

Zapraszamy również do śledzenia strony UCLP na Facebooku oraz na LinkedIn. Znajdą Państwo dodatkowe aktualności z zakresu prawa zwalczania

nieuczciwej konkurencji w Polsce i w Niemczech: <https://www.facebook.com/uclp.portal.prawa.konkurencji/> <https://www.linkedin.com/company/unfair-competition-&-compliance-law-portal/>

DE

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Frühling - zumindest der kalendarische - hat bereits begonnen. Und im neuesten UCLP-Newsletter finden Sie Themen, die mit Pflanzen und Landwirtschaft zu tun haben und zwar:

- [Pflanzenpatente - ausschließliche Rechte an Pflanzensorte](#)
- [Umstrittener Biohumus - kann die Bezeichnung des Düngers in Bezug seine Zusammensetzung irreführend sein?](#)

Wir laden Sie zur Lektüre der Texte auf www.uclp.de.

Chefredakteur - Piotr R. Graczyk, Adwokat
Stellv. Chefredakteur - Anna Porębska, LL.M.,
Adwokat



Pflanzenpatente - ausschließliche Rechte an Pflanzensorte

[Mit der Entwicklung des öffentlichen Bewusstseins im Bereich der gesunden Ernährung auf der Grundlage einer pflanzlichen Ernährung und der wachsenden Bedeutung des ökologischen Landbaus werden Pflanzenpatente, also Exklusivrechte an Pflanzensorten, immer beliebter. Den wenigsten ist bewusst, dass nicht nur Erfindungen oder Marken durch die Eintragung beim zuständigen Amt geschützt werden können, sondern auch Pflanzensorten \[...\]](#)



Umstrittener Biohumus - kann die Bezeichnung des Düngers in Bezug auf seine Zusammensetzung irreführend sein?

Nach Auffassung des Obersten Gerichtshofs deutet die Bezeichnung des Erzeugnisses mit einem bestimmten Namen darauf hin, dass es sich bei dem Produkt um Biohumus (Wurmkompost) handelt oder zumindest dass er diese Substanz in einer Menge enthält, die die Eigenschaften der Ware erheblich beeinflusst. Daher kann die Verwendung eines solchen Begriffs die Kunden in die Irre führen, wenn der streitgegenständliche Dünger keinen Biohumus in seiner Zusammensetzung enthält [...]

Verfolgen Sie auch UCLP-Seite auf Facebook. Sie finden dort zusätzliche Informationen über das Recht des unlauteren Wettbewerbs in Polen und in Deutschland:<https://www.facebook.com/uclp.portal.prawa.konkurencji/><https://www.linkedin.com/company/unfair-competition-&-compliance-law-portal/>

EN

Dear Sir/Madame,

the spring - at least in accordance with the calendar - has already come. Therefore, in the latest UCLP Newsletter you may find topics related to plants and farming:

- Plant patents - exclusive rights to plant variety
- "Biohumus" - does a designation of a fertilizer can be misleading as to its composition?

We encourage you to read the texts on the website www.uclp.eu

Editor in chief - Piotr R. Graczyk, Adwokat
Vice editor in chief - Anna Porębska, LL.M., Adwokat



Plant patents - exclusive rights to plant variety

With the development of society's awareness of healthy eating based on plant-based diet and the growing importance of ecological farming, plant patents, i.e. exclusive rights to plant varieties, are becoming more and more popular. Few people realise that only inventions or trademarks can be protected by registration with the appropriate office but also plant varieties [...]



"Biohumus" - does a designation of a fertilizer can be misleading as to its composition?

In the opinion of the Supreme Court, marking a product with a specific name suggests that the product is biohumus or at least contains an ingredient with such a name and in an amount that significantly affects the properties of the product. Therefore, the use of such a term may mislead customers if the fertiliser does not contain biohumus [...]

Follow us on Facebook and LinkedIn where you can find additional information about Polish and German law on combating unfair competition:
<https://www.facebook.com/>

uclp.portal.prawa.konkurencji/

<https://www.linkedin.com/company/unfair-competition-&-compliance-law-portal/>

Ten Newsletter został przesłany na adres e-mail, wskazany przez Państwa w procesie subskrypcji Newslettera Portalu UCLP (www.uclp.com.pl, www.uclp.de, www.uclp.eu). Administratorem Państwa danych osobowych jest UCLP Services Sp. z o.o. z siedzibą w Warszawie, ul. Wspólna 35/11, 00-519 Warszawa, jako wydawca Unfair Competition & Compliance Law Portal. Więcej informacji o przetwarzaniu danych osobowych przez Administratora znajdą Państwo w [Polityce prywatności i cookies](#). Informujemy, że przysługuje Państwu prawo cofnięcia zgody na przetwarzanie danych osobowych, które skutkować będzie usunięciem Państwa adresu e-mail z listy subskrybentów Newslettera UCLP. Żadna z informacji znajdujących się w Newsletterze nie stanowi porady prawnej. W celu rezygnacji z subskrypcji Newslettera Portalu UCLP, należy kliknąć [tutaj](#).

Dieser Newsletter wurde an die von Ihnen bei der Anmeldung auf der UCLP Seite (www.uclp.com.pl, www.uclp.de, www.uclp.eu) angegebene E-Mail Adresse gesendet. Der für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten Verantwortliche ist: UCLP Services Sp. z o.o. mit Sitz in Warschau, ul. Wspólna 35/11, 00519 Warschau, als Herausgeber der Unfair Competition & Compliance Law Portal. Mehr Informationen über die Verarbeitung personenbezogener Daten durch den Verantwortlichen finden Sie in der [Datenschutz- und Cookies-Erklärung](#). Wir informieren, dass Ihnen das Recht auf Widerruf der Zustimmung für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten zusteht, was die Löschung Ihrer E-Mail-Adresse aus der Liste der Abonnenten des UCLP-Newsletters nach sich ziehen wird. Keine der Information in dem Newsletter stellt eine Rechtsberatung dar. Wenn Sie von der Anmeldung zum Newsletter des UCLP zurücktreten möchten, dann klicken Sie [hier](#).

This Newsletter was sent on an e-mail address, which was given by you during UCLP Newsletter subscription process (www.uclp.com.pl, www.uclp.de, www.uclp.eu). The controller of your data is UCLP Services Sp. z o.o. with its registered office in Warsaw, ul. Wspólna 35/11, 00-519 Warsaw as the publisher of the Unfair Competition & Compliance Law Portal. More information about processing of your data by the Controller may be found in the [Privacy and cookies policy](#). We would like to inform you that you have a right to withdraw your consent to process your personal data, which will result in removal of your e-mail address from the base of UCLP Newsletter subscribers. No information found in the

Newsletter constitutes legal aid. In order to resign from UCLP Newsletter subscription please follow the [link](#).
